

EL TELÉFONO EN CHILE 125 años:

Un cable al cielo

Con la perspectiva de los años, la historia de la telefonía se ve como el encuentro de voluntades que aunaron esfuerzos para liberar a Chile de su condición insular y lograr la aforada interconexión.

Tres historiadoras investigaron lo que sigue desde el siglo XIX.

Edison recibió de Aníbal Pinto la primera patente para instalar la Compañía Chilena.



EL PRIMER CONTACTO TELEFÓNICO.— El 6 de julio de 1880 el presidente del Congreso chileno se comunicó por teléfono con su oficina en Valparaíso.

DATOS HISTÓRICOS

Sumergiéndose en la storia de la era de los teléfonos, las historiadoras Paula Gómez, Ana María González y Paula Gómez, que investigan la primera telefonía en Chile, nos hacen recordar que nació hace un siglo cuando la primera telefonía en Chile nació con el nombre de "teléfono". El significado de la palabra, hoy en día, es algo más amplio: significa una red de comunicaciones que une personas entre sí, sea mediante un teléfono o mediante otras tecnologías.

En Chile, la telefonía nació en 1880, cuando el presidente del Congreso, Aníbal Pinto, realizó la primera llamada entre el Congreso y el Palacio de Gobierno, en Santiago, para informar a los diputados acerca de la muerte del presidente, don Domingo Faustino Sáenz Peña. La llamada duró 10 segundos.



PINTO Y EDISON.— El presidente Aníbal Pinto y el ingeniero americano Alexander Graham Bell.

En ese momento, el presidente era don Domingo Faustino Sáenz Peña.

Algunos años más tarde, en 1886, se creó la Compañía Chilena de Teléfonos, que realizó la primera conexión entre Valparaíso y Santiago, con la instalación de un sistema de cables que permitió la transmisión de voz entre las dos ciudades. Los primeros sistemas de cable fueron instalados en 1886 y 1887.

Alejo Araya Pinto, hermano del presidente, fue quien realizó la conexión.

En un particular punto de la historia, el presidente don Domingo Faustino Sáenz Peña, llamado "el presidente de los pobres", al morir en 1896, dejó un testamento que dejó en sus hijos, que se convirtieron en herederos de la familia y que continúan hasta la actualidad. Hoy en día, la familia Sáenz Peña es una de las más ricas de Chile.

En 1900, se creó la Compañía Chilena de Teléfonos, que realizó la conexión entre Valparaíso y Santiago.

En 1900, se creó la Compañía Chilena de Teléfonos, que realizó la conexión entre Valparaíso y Santiago. Hoy en día, la familia Sáenz Peña es una de las más ricas de Chile.

Un cable al cielo [artículo] Sara Bertrand.

AUTORÍA

Bertrand Donoso, Sara

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un cable al cielo [artículo] Sara Bertrand.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)